

Die Mitte, Postfach, 3001 Bern

Per Mail an: vernehmlassung.regulierung@seco.admin.ch

Bern, 2. Juli 2021

Vernehmlassung zum Bundesgesetz über die Entlastung der Unternehmen von Regulierungskosten (Unternehmensentlastungsgesetz, UEG)

Sehr geehrte Damen und Herren

Sie haben uns eingeladen, zur obengenannten Vernehmlassungsvorlage Stellung zu nehmen. Für diese Gelegenheit zur Meinungsäusserung danken wir Ihnen bestens.

Für gute Bedingungen für unsere KMU auch in Zukunft

Die Regulierungslast für Unternehmen hat in den letzten Jahren zugenommen. Regulierungskosten wirken sich wie Fixkosten auf Unternehmen aus, die weder beeinflusst noch kompensiert werden können. Insbesondere für KMUs sind die administrativen Belastungen nur schwer tragbar. Vor dem Hintergrund der Coronakrise sowie den abgebrochenen Verhandlungen mit der EU über ein institutionelles Rahmenabkommen stehen unserer Wirtschaft grössere Herausforderungen bevor. Die Mitte ist darum bereit, Hand zu bieten, die guten Rahmenbedingungen für unsere Wirtschaft weiter zu verbessern und allfällige unnötige Hürden aus dem Weg zu räumen.

Umfassende Prüfung und Überwachung

Die Mitte begrüsst die Tatsache, dass innerhalb des bestehenden Systems neue Grundlagen zur Verbesserung der Transparenz und zur konkreten Entlastung der Unternehmen geschaffen werden sollen.

Sie befürwortet die im Vorentwurf enthaltenen Massnahmen zur Entlastung von Unternehmen insbesondere die Regulierungskostenschätzung über Folgekosten bei neuen Regulierungen oder die Förderung von elektronischen Unternehmensprozessen dank einer zentralen elektronischen Plattform als Zugang zu Behördendienstleistungen. Um diese Kosten nachhaltig zu reduzieren, braucht es aber ebenfalls ein systematisches Monitoring. Die Mitte unterstützt daher die Institutionalisierung einer solchen Kostenüberwachung und die damit verbundenen Bereichsstudien. Allerdings dürfen den Unternehmen durch die Umsetzung dieser Massnahme keine neuen Kosten oder bürokratische Hindernisse auferlegt werden. Allerdings gilt auch darauf zu achten, dass kein übermässiger administrativer Aufwand seitens der Verwaltung entsteht.

Ziel des vorliegenden Gesetzesentwurfs soll es darum sein, die bestehenden Instrumente zur administrativen Entlastung der Unternehmen effektiv, für alle Seiten effizient und zeitgemäss zu ergänzen.

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme und verbleiben mit freundlichen Grüssen.

Für Die Mitte Schweiz



Sig. Gerhard Pfister
Präsident Die Mitte Schweiz



Sig. Gianna Luzio
Generalsekretärin Die Mitte Schweiz